

Entrevista ► Enrique Moratalla, delegado de Cultura

“La idea del Día de Andalucía es la de aglutinar los sures bajo un mismo concepto solidario”

“En Andalucía no hay conciencia de nacionalismo, aunque sí de ser andaluz”

“Queremos celebrar el día autonómico con actividades que tengan sensibilidad y clase”

«Queremos un Día de Andalucía diferenciado para Granada»

HA sido pionero en las celebraciones diferenciadas del Día de Andalucía. Enrique Moratalla, delegado en Granada de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, prepara las celebraciones del 28 de febrero con conciertos de música y poesía. Una idea fundamental es el sur. Tras su reciente accidente de tráfico, aún se encuentra en fase de convalecencia, aunque pedirá el alta voluntaria.



RAMON L. PEREZ

Enrique Moratalla en su domicilio convaleciente de un accidente de tráfico.

—Ha sufrido recientemente un grave accidente de tráfico, ¿Cambian los conceptos de vida tras estar tan cerca de la muerte?

—No esencialmente. Hemos tenido la suerte de salir del accidente sin demasiados daños, pero la verdad es que nunca había estado tan cerca de la muerte. Ves que te roza, que está a tu lado y es algo muy especial comprobar que la has evitado. Sí es cierto que no dejas de pensar en ello, pero mi formación como psicólogo me ha servido para hacerme una autoterapia y convencerme de que la vida sigue. Hay que continuar. —Su proyecto más inmediato es la celebración de los actos del Día de Andalucía. Parece ser que Granada es la única provincia donde se hacen de una forma diferenciada.

—Sí. Fue una idea que pusimos en marcha el pasado año. Queríamos que las celebraciones del día de la comunidad no fuesen los típicos actos mitineros, festivos y sin contenido. Por eso creamos un ciclo, que continuamos este año, bajo la idea de que Andalucía es el sur que se expande hacia todos los sures. Una vieja idea que hemos recuperado. La celebración va a ser con dos conciertos de música y poesía, con una gran altura en los dos terrenos. Habrá un concierto de Amancio Prada y otro de jazz y flamenco, con Jorge Pardo y Carles Benavent. Todos ellos con lecturas poéticas del poeta Luis Muñoz, los días 27 y 28 de febrero.

—¿Por qué Andalucía como aglutinadora del Sur?

—Yo creo que hay un gran abanico de sures pequeños, desde el que se encuentra entre las

paredes de la esclavitud doméstica, hasta el Sur que se incluye en el Norte. El sur del túnel de una mina, el sur del paro, el de la piel arrancada por el roce del tiburón terrorista...

Consolidar

—¿Cree que Granada es una ciudad donde es posible consolidar proyectos o simplemente son plato de un día?

—Creo que es el mejor lugar para hacer que los proyectos de carácter cultural e intelectual, con calado político y solidario, tengan una influencia grande y se consoliden con el paso de los años. Es el caso de otro proyecto que iniciamos, el de los Encuentros en la Alhambra, fue un éxito en su primer momento y ya se han convertido en algo con proyección de futuro. Creo que lo mismo puede ocurrir con esta forma de celebrar el día de la comunidad. Lo fundamental es mantener un mensaje solidario en la ciudad de las tres culturas.

—¿No teme que le tachen de frívolo o elitista al ubicar la poesía en un primer plano institucional?

—Yo siempre he pensado que la poesía puede ser importante en la vida de las personas. No es una frivolidad. En determinados poetas, como por ejemplo García Lorca, muchas personas han encontrado una luz en la niebla. Me gustaría que la gente, que los jóvenes en especial, pudiesen entender estas claves. En las composiciones e interpretaciones de Amancio Prada y de Jorge Pardo con Carles Benavent aparecen esas claves. Van dirigidos a públicos muy diferentes, pero con la misma esencia. Este tipo de actos creo que sensibilizan y educan.

—¿Usted es consciente de que en Andalucía no hay espíritu andaluz?

—Yo creo que sí. Lo que no hay es nacionalismo, pero la realidad es que los nacionalismos aportan bastante poco. Uno tiene que sentirse cercano a sus raíces y señas de identidad, pero sin perder una perspectiva general. Hay que sentirse internacionalista. Los andaluces tenemos esa idea de ciudadanos del mundo.

JUAN ENRIQUE GOMEZ. GRANADA

Los afectados por el Síndrome de Down reclaman el derecho a una sexualidad normal

J. E. GOMEZ • GRANADA

Las personas afectadas por el síndrome de Down tienen derecho a una vida afectiva y sexual normalizada y demandan que se les trate como a cualquier persona en estos y otros temas. Es una de las conclusiones de las I Jornadas Andaluzas sobre Afectividad y Sexualidad de los afectados por síndrome de Down, organizadas en Granada por la Federación de Asociaciones para el Síndrome de Down.

Durante el pasado fin de semana se dieron cita en Granada un centenar de personas, entre ellas madres y padres de afectados, especialistas y jóvenes con síndrome de Down. El profesor de Sexología de la Universidad de Pamplona, José Luis García, explicó que todas las personas con síndrome de Down son sexuadas y poseen las mismas necesidades que cualquier otra persona. Aseguró que la sociedad ha infantilizado mucho a las personas con el síndrome, considerándolas niños para siempre. «Debemos cambiar esa perspectiva errónea. Son personas con afectos, sentimientos, capacidades, con sexualidad».

El profesor José Luis García indicaba que no es lógico negarles la educación sexual. Pedía a padres y profesionales que trabajen en este campo, ya que la educación debe ser integral y no descuidar esa faceta de la personalidad humana.

Comunicación

Este profesor indicaba, en reuniones mantenidas, por un lado con los padres, y por otro, con los afectados, que la sexualidad humana es una extraordinaria posibilidad de comunicación de las personas, «para expresar y compartir deseos, sensaciones, sentimientos, emociones, fantasías y afectos». José Luis García indicaba que las personas con síndrome de Down «tienen también acceso a todos estos valores humanos» y, por lo tanto, la sociedad tiene la obligación de facilitarles el camino.

NUEVOS VEHÍCULOS DE RENAULT OCASIÓN

Programa Oro
RENAULT Ocasión

Control certificado
de 70 puntos

Garantía de 12 meses

Prueba del vehículo
sin compromiso

Asistencia en carretera durante
un año y vehículo de sustitución

Primera revisión gratuita

Devolución íntegra del
importe si no queda satisfecho

CINCO GARANTÍAS PARA SEGUIR ADELANTE. UNA PARA DAR MARCHA ATRÁS.

Nuestras cinco primeras garantías del Programa Oro están pensadas para que usted esté totalmente

seguro de nuestros vehículos. La última, para que esté seguro de que nosotros ya lo estamos.

FAJISA AUTOMOVILES
GRANADA

Avda. de Andalucía, s/n
Tel. 28 34 11 - GRANADA

FAJISA AUTOMOVILES
MOTRIL

Ctra. de la Vía, s/n
Tel. 60 04 58 - MOTRIL

FABIAN ARENAS
E HIJOS

Av. Palos de la Frontera, 18
Tel. 44 04 81 - SANTA FE

Garantías según
condiciones contractuales

RENAULT
recomienda eif

RENAULT
Ocasión

RENAULT
EL PLACER
DE VIVIRLOS